

# 日々、あらたなり



鈴木憲子

言い古されたことばではあるけれども、「教師と子供とのめぐりあい」の不思議さを、今更ながら感じさせられるきょうこのごろである。

昨年の人事異動の折、前任校（中学校）の校長に、「羽太小にいってみないか」と、声をかけられた時、わたくしは我が耳を疑ぐつた。

長い間、中学生相手に暮らしてきただけに、いまさら小学校の教師になるなど、思つてもいなかつたのである。

勧めに従い、昨年四月、意を決して本校にとびこんできた。自分の背丈よりも、高い中学生をみなれてきたわたくしが、いきなり、小学校二年生十二名の担任となつたのである。まことに、不思議な出会いであった。

毎日、毎日が、わたくしにとって新しい驚きと喜びの連続であつた。やさしく、そして、正しい日本語を使う必要にもせまられたらし、小学校二年生の段階で、すでに基本文型を教えるという事実にも面くらつた。

心理的な発達段階についても、この子供たちの延長が、中学生であつたかと思つてゐることが、多々あつたのである。

人間として、白紙の状態の子供を担任することは、教師として無上の喜びであると同時に、おそれにも似た厳肅なものを、感じざるを得ない。

「学ぶ」ということが、實に「まねぶ」ことであるという眞実を、わたくしは初めて体験した。

廊下の歩き方からあいさつのしかたまで、わたくしの一挙手一投足を、真剣なまなざしでまねをしようとする子供たち……。その十五人のあどけない姿を見ているうちに、わたくしは、はつとえりを正す思いにさせられた。

粉雪のふぶく中で咲きはじめた黄色いまんざくの花に、春をみつけたと思うまもなく、子供たちが、手に手にすみれの花やつづきをもつて学校へくるようになる。四季おりおり、豊かな自然の恵みにつつまれながら、日々あらたなる思いで、子供たちと暮らしていく。

那須山麓の小さな小学校にきて、二年目。

(西郷村立羽太小学校教諭)

れない存在であった。  
自我にめざめ、精神的離乳期にある中学生に、ほんとうの心の琴線にぶれるふれ合いを求めるのは無理にしても、中学校に在職していたわたくしは、生徒たちの悩みや関心事について、親身になつてやるやさしさに欠けていたようと思われてならない。

さて、本校教師となつて二年目の今年度は、はからずも一年生を担任することになった。教員生活十七年目にして、初めて体験する大役である。

一つのささえになつてやれるような種をもいてやることができんだろうか：と思いをめぐらすとき、改めて小学校一年生を担任するものの重みを感じるのである。

子供たちにとつては、わたくしが労働者であるか、聖職者であるかなどということは、どうでもよいことであつて、かんじんことは、「ぼくたち、わたくしのたつたひとりの先生」であるといふ事実である。

この厳肅な事実に、たえうる教師でありたいとわたくしは思う。